

César Iván Varela Hernández



Retrato al óleo obra del Maestro Julián Reyes Polanco

Nace en junio 4 de 1958 en Santiago de Cali. Hijo de Jair Varela Campuzano (f) y Olga Mary Hernández de Varela. Está casado con la también dermatóloga brasileña Danielle Alencar-Ponte y tiene dos hijas, Camila y Natalia.

Realiza estudios de primaria en el Liceo Divino Salvador y de secundaria en el Colegio Nuestra Señora del Pilar en Cali. En la Universidad del Valle estudió Biología y Química, Administración para Profesionales no Administradores, y en 1983 se gradúa de Médico y Cirujano. En 1994, en la Escola Paulista de Medicina, Universidade Federal de São Paulo recibe título dermatólogo. Regresa a Cali en 1995.

Entre sus publicaciones de carácter histórico, biográfico y poético se cuentan el libro *Historia de la Dermatología Vallecaucana 1939-2003* (dos ediciones), Libro *Historia de la Dermatología en Colombia de la Era Precolombina a 2004*, Co-autor de los libros *Historia de la Dermatología Latinoamericana 2007*, *Antología de la Piel, Prosa y Poesía 2008*, y es autor de los videos *Toda Una Vida: Jaime Betancourt Osorio. Imágenes de la Historia de la Dermatología Vallecaucana 1939-2003*, *El Abanderado de la Controversia: Antonio José Torres Muñoz. Maestro, Colega y Amigo: Jairo Mesa Cock*, y prepara la publicación del libro *Recuerdos de Médicos Vallecaucanos*.

En 1996 es invitado como Profesor Ad-Honorem del Servicio de Dermatología del Hospital Universitario del Valle de la Universidad del Valle y es elegido Presidente de la Asociación Colombiana de Dermatología y Cirugía Dermatológica Capítulo Valle del Cauca (ASOCOLDERMA-Valle), cargo que desempeñó hasta 2004. Ha ocupado diferentes cargos entre otros, Coordinador Nacional de Asuntos Gremiales de la Asociación Colombiana de Dermatología y Cirugía Dermatológica y en la actualidad es el Tesorero. Secretario de la Junta Directiva de la Asociación Médica Colombiana Seccional Valle y Vocal de la Junta Directiva Nacional, Vocal Fundador de la Junta de Unidad Médica Vallecaucana y del Colegio Médico Colombiano Seccional Valle. Ha sido Miembro de la Comisión de la Sociedad Civil del Valle del Cauca, entre otros.

En la actualidad es Presidente-Fundador de la Asociación de Historia de la Dermatología Colombiana, Miembro Correspondiente de la Academia Nacional de Medicina, Vicepresidente-Secretario de la Academia de Medicina del Valle, Magistrado Ad-Hoc del Tribunal de Ética Médica del Valle, y Sub-Delegado Nacional al Colegio Ibero Latinoamericano de Dermatología. Dermatólogo del Hospital Cañaveralejo, Cofundador de la Asociación Colombiana de Dermatología Cosmiátrica y Coordinador Módulo Grandes Maestros de la Dermatología Latinoamericana de la Revista Piel Latinoamericana www.piel-l.org. Además de las nombradas, es Miembro de la Federación Médica Colombiana, Colegio Médico del Valle, Sociedad Brasileña de Dermatología, Cooperativa Médica del Valle -Coomeva-, Fondo de Empleados Médicos de Colombia -Promedico- y Cooperativa de Dermatólogos del Valle.

Ha sido distinguido con el Título de Académico por la Academia Nacional de Medicina de Colombia y por la Academia de Medicina del Valle del Cauca. Como Presidente de ASOCOLDERMA-Valle recibió la Orden Al Mérito Vallecaucano Categoría al Mérito en la Salud Grado Comendador. El Colegio Médico del Valle le otorgó la Condecoración Medalla Mario Correa Renjifo, y ostenta la Condecoración Excelencia en Dermatología Profesor Nelson Giraldo Restrepo de ASOCOLDERMA-Valle.

Es Teniente del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Cali desde 1986, ha sido Jefe del Cuartel Central y porta las Condecoraciones Orden Caballero del Fuego, Abnegación y Disciplina y Servicios Especiales, así como las de diez y quince años de Servicio.